

Paris, 26 Septiembre 1975

Ni querido Eduqrdo

Aprovecho la via segura que me ofrecen nuestros amigos para hacerte llegar esta informacion sobre nuestras actividades aca, que te ruego dar a conocer a la Directiva.

Supongo que oportunamente te harian llegar las palabras de Kohl referentes a nosotros. Ignoro que difusion hayan tenido; sin duda en Chile nada se ha dicho de ellas. Pero es claro aue no pueden haber pasado desapercibidas por aquellos a quienes iban dirigidas y creo que sugnifican un apoyo importante. Tanto Kohl como Cartens me distinguieron especialmente en las comidas que ofrecieron, me preguntaron con afecto por ti y me encargaron saludarte.

Durante ,i estadia en Alemania fui invitado a las reuniones de la Union Europea y del Grupo DC del Parlamento Europeo.

En Roma, aunque a mi llegada no se habian recibido las cartas anunciando mi visita, se improviso un programa que significo: a) una larga y cordialisima conversacion con Baggio, quien me pidio un memo cuya copia te adjunto y te ruego guardar porque no tengo otro ejemplar; b) un almuerzo organizado por Bernassola con Scelba, dos Ministros juvenes, y un Diputado; c) una audienciq con Andreotti, y d) una amistosissima conversacion con Rumor, quien encontro logica nuestra posicion, acogio favorablemente mis sugerencias y me expreso categorica solidaridad. Aunque ese dia llegaba de Bruselas y partia al siguiente a la NU a Nueva York, me destino cerca una hora.

En la reunion de Zurich se me pidio un informe sobre Chile. Expresé con franqueza nuestras posiciones, conteste muchas preguntas y quede con la impresion de haber logrado una acogida favorable. La cosa duro mas de una hora y media y se adopto un acuerdo que significa inequivoco respaldo a lo aue nosotros hacemos. Te adjunto copia, rogandote tambien conservarla.

En Suiza, como te imaginaras, hicimos algo de turismo y te recordamos mucho.

En la reunion del grupo DC en Luxemburgo querian conocer mi opinion sobre un proyecto presentado por los socialistas para retirar la oficina de la Comunidad Europea de Chile. Naturalmente les dije que seria un grave error y me manifeste categoricamente contrario a todo lo que signifique aislar a Chile. Creo que me entendieron y que el grupo se opondra a ese proyecto. Me hicieron muchas preguntas sobre lo que pasa en Chile y sobre nuestra conducta. Es terrible la falta de informacion.

Aproveche para agradecer la invitacion que nos comunique Renner para la reunion interparlamentaria de Noviembre en Estrasburgo. Les explique nuestras dificultades; pero me insistieron reiteradamente y con mucho enfasis en aue debiamos concurrir. Es un asunto que deberemos resolver a mi regreso y que no podemos rehuir.

Fui recibido oficialmente por el Presidente del Parlamento Europeo, un socialista frances con quien tuve una interesante conversacion y se emitió un comunicado.

En Bruselas me recibio el Vice Presidente de la Comision Europea Scarascia Mugnozza; la Directiva del Partido, incluidos varios parlamentarios en una larga sesion de casi tres horas y el Ministro de Cultura Francesa aue me ofrecio un almuerzo. Aunue las conversaciones fueron francas y a veces dificiles, encontré en todas partes comprension, amistad y estimulo.

Desgraciadamente no estaba nuestro amigo Harmel, como tampoco aca en Paris nuestro amigo Poher. Pero el Jefe de Gabinete de este ultimo me ha preparado aqui un excelente programa: almuerzo ayer con Lecanuet y la Ministro de Educacion, al aue asistieron Simonet, Borne, Bourdon y otros; entrevista excelente con Colin -gran amigo-, coida ayer con dirigentes; hoy sere recibido en un momento mas oficialmente por el Vicepresidente del Senado como huesped de honor y en la tarde tendre entrevistas con un asesor del Primer Ministro y con el Jefe de America Latina del Quai Dorsay.

El Domingo parto a Espana, donde estoy invitado a un Seminario en La Rabida. Leonor regresara a Santiago alrededor del 7 de Octubre. Yo soy esperado en

Bonn para entrevistarme con Heck y Kraft, aue estaban de vacaciones y con quienes estimo indispensable conversar. Por su pqrte, Rumor me insistio en que qntes de regresar a Chile pasara nuevamente por Roma para concretar qlgunas cosas que dejqmos en bqrbecho. Esto significqria que yo no llegare a Santiago antes del 12 de Octubre. Si Uds. creen qauo debo volver qntes, avisenme a Espana, dejqndome recado en el telefono 447 14 22.

Dentro del cuqdro favorable a nosotros, no dejan de haber motivos de gran preocupaxion. La infor,

macion en toda europa es pesima y nos presenta en actitud a lo menos ambigua. Se publico, por ejemplo, qaa los diarios que Pinochet te ofrecio un cargo en un Consejo de Estado y que tu no has rechazado. Mucha gente me pregunta cual es tu actitud. Naturalmente, lo he explicado; pero siempre surgen dudas.

Converse largo con Bernardo, quien esta mas prudente, aunque mantiene su posicion de fondo. Fui categorico en desqutorizarlo. Cada diq los europeos entienden mejor aue nuestra posicion es lq justq; pero hay dudas sobre algunos aspectos aue deberemos estudiar.

La Conferenciq Mundial DC se verificara en Roma entre el 26 y el 28 de Noviembre. Seras oficiqlmente invitado y creo aue no puedes faltar. Ojala me envien q Roma, donde creo vendra Tomas a pricipios de Octubre, lo aue tengqn preparado sobre el Mqnifiesto.

Saludos qfectuosos de Leonor y mios pqrq Marujq, tu gente y todos los amigos y un gran abrazo

Perdonq los motes. La maquina no la conocia.